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Gemeinde Cremlingen Cremlingen, den 15.06.2023

P R O T O K O L L

9. Sitzung des Ortsrates Destedt

Hinweis: etwaige Änderungen im Protokoll werden mit Genehmigungsbeschluss in der 
nächsten Sitzung gefasst!

Sitzungstermin: Dienstag, 04.04.2023

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:30 Uhr

Sitzungsort: Haus der Vereine, Destedter Hauptstraße 2, 38162 Cremlingen - Des-
tedt

Anwesend:

 Vorsitz

 Herr Dr.  Krause-Hotopp  

 Mitglieder

 Herr   Feder  
 Herr   Hettwer  
 Herr   Holtz  
 Herr   Klusmann  
 Frau   Köhler  
 Herr   Marsel  

 Protokollführung

 Herr   Pogan  Vertretung für: Herrn Stefan Oestreich

Abwesend:

 Mitglieder

 Herr   Böhnig  abwesend

 Frau   Köchy  abwesend

 Gleichstellungsbeauftragte

 Frau   Ehlers  abwesend

 Protokollführung

 Herr   Oestreich  abwesend

T A G E S O R D N U N G

Öffentlicher Teil:
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Be-

schlussfähigkeit sowie der Tagesordnung
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2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 09.01.2023

3. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 26.01.2023

4. Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen, Bericht über wichtige Angelegenheiten und 
To-Do-Liste

5. Einwohnerfragestunde

6. Anfragen von Ortsratsmitgliedern

7. Anträge

8. Berichte aus den Arbeitsgruppen
1. Verdunkelung im Haus der Vereine

9. Haushaltsplanung 2023

10. Bürgerhaushalt 
1. Sitzbank am Pumpenberg (Antrag Herr Dr. Krause-Hotopp)
2. Bodenbelag im Haus der Vereine (Antrag Herr Feder)
3. Landradl (Antrag Verkehrs-AG)
4. Rückbau des Parkplatzes am Spielplatz (Antrag AG Mehrgenerationenplatz)

11. Vorhaben des TSV: Carport und Garage auf dem Bolzplatz

12. Antrag der SPD-Fraktion auf Beschilderung an den Ortsschildern "Freiwillig 30 Zo-
ne"

13. Einwohnerfragestunde

Öffentlicher Teil:

Zu TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit sowie der Tagesordnung

Ortsbürgermeister Dr. Krause-Hotopp eröffnet die Sitzung um 19 Uhr. Er begrüßt sechs Orts-
ratsmitglieder, den Schriftführer, Herrn Dr. Rüdiger Brand und fünf Gäste.

Der Tagesordnungspunkt muss abgesetzt werden, da die Vorlage noch nicht fertiggestellt 
wurde.

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung einstimmig festgestellt.
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Zu TOP  2 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 09.01.2023

Beschluss:
Das Protokoll des Ortsrates Destedt vom 09.01.2023 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  3 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 26.01.2023

Beschluss: 

Das Protokoll der gemeinsamen Sitzung des Ortsrates Destedt mit dem Umwelt-, Planungs-, 
Energie- und Klimaausschusses vom 26. Januar 2023 wird genehmigt.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Zu TOP  4 Bekanntgabe amtlicher Mitteilungen, Bericht über wichtige Angelegenhei-
ten und To-Do-Liste

Herr OBM Dr. Krause-Hotopp teilt folgendes mit:

 die Reparaturarbeiten am Dach des „Hauses der Vereine“ (HdV) erledigt sind;
 die Malerarbeiten im Flur und im Vorraum des Hauses der Vereine wurden ebenfalls 

durchgeführt;
 die Straße „Zum Vorlingen“ vor dem Haus Nr. 1 ist repariert worden, eine zweite Repara-

tur ist in Vorbereitung. Wasserverband und Gemeinde müssen noch klären, wer dafür zu-
ständig ist;

 der neue Beauftrage für den Maibaum ist Markus Krull. Vom Ortsrat helfen ihm die Her-
ren Marsel und Holtz.
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 Für einen Anschluss an das geplante Glasfasernetz in Destedt haben sich 64,1 % der 
Grundstückseigentümer entschieden. Die Gemeinde will erreichen, dass bei der Verle-
gung der Glasfaserkabel unter den Bürgersteigen diese mit repariert werden. Über die 
Kostenverteilung wird mit der Firma htp verhandelt.

 Der TSV möchte ein Gerätehaus und ein Carport auf dem Bolzplatz errichten. Die Ge-
meinde prüft das Begehren und teilt dann das Ergebnis mit.

Herr Dr. Krause-Hotopp bedankt sich bei den Helfern, die den „Tag für Destedt“ zu einem 
großen Erfolg gemacht haben.

Die aktuelle To-Do-Liste liegt den Ortsratsmitgliedern vor. Der OBM teilt mit, dass weitere 
acht Punkte von der Liste erledigt sind.

Zu TOP  5 Einwohnerfragestunde

Ein Besucher regt an, dass im Neubaugebiet „Lehmkuhlenbreite“ ein Lebensmittelmarkt er-
richtet werden soll. Der OBM teilt hierzu mit, dass mit REWE verhandelt wird, die Erfolgsaus-
sichten aber gering sind.

Auf der Elmstraße wird von vielen motorisierten Verkehrsteilnehmern die vorgeschriebene 
Geschwindigkeit von 30 km/h erheblich überschritten. Der Besucher fordert Aufpflasterungen 
wie in der Ohestraße.

Der Vorsitzende des TSV teilt mit, dass die Schließanlage im neuen Zaun eingebaut wurde. 
Da aber der Zaun an der Ohestraße weiterhin defekt und lückenhaft ist, kann das Gelände 
weiterhin von unbefugten Personen betreten werden.

Zu TOP  6 Anfragen von Ortsratsmitgliedern

Herr Holtz teilt mit, dass es bei der Frage der Finanzierung des neuen Holzzaunes an der 
Ohestraße keine Neuigkeiten gibt. Der Ortsrat erwartet dazu eine Drucksache der Verwal-
tung.

Herr Holtz fragt, wie viele Schlüssel es vom HdV gibt und wer einen hat. (Die Unterlagen 
werden dem Sprecher der AG Haus der Vereine zur Verfügung gestellt.)
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Herr Feder regt an, dass der Ortsrat keine Zahlungen an die Gemeinde für den Zaun in der 
Ohestraße vornehmen soll.

Herr Feder berichtet, dass Herr Brückner die „Teichbank“ an der Ecke Elmstraße/Im Kleigar-
ten renoviert und wieder aufgestellt hat.

Herr Hettwer fragt, wann die aufgemalten Hinweise (30 Km/h) auf den Dorfstraßen erneuert 
werden. Antwort des OBM: die aufgebrachte Farbe ist nicht dauerhaft genug. Im Rahmen 
des Tages für Destedt könnte diese Aufgabe übernommen werden, allerdings mit besserer 
Farbe.

Zu TOP  7 Anträge

Herr Feder beantragt, den neu gepflanzten Baum im Bereich der Laterne am Kalkofenweg 
umzusetzen, da er, wenn er größer wird, mit seiner Krone das Licht der Laterne zu sehr be-
einträchtigt.

Die Gemeinde hat geantwortet, dass im Rahmen der jährlichen „Baumschau“ jeder Baum 
begutachtet wird. Ggf. werden Bäume zurückgeschnitten, um das Licht der Laternen nicht zu 
sehr zu verdecken.

Beschlussvorschlag:

Herr Klusmann beantragt, den Antrag nicht weiter zu behandeln.

Abstimmungsergebnis: 

4 Ja-Stimmen 2 Nein-Stimmen 0 Enthaltung/en

Damit ist der Antrag abgelehnt.

Zu TOP  8 Berichte aus den Arbeitsgruppen
1. Verdunkelung im Haus der Vereine
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AG HdV:

Herr Feder teilt mit, dass er am 20. April 2023 um 12 Uhr einen Termin mit einer Fachfirma 
hat, um die Möglichkeiten der Verdunkelung abzuklären. Hierzu sind alle Mitglieder des OR 
eingeladen.

Herr Feder bedauert es, dass zu dem AG-Treffen am 31. März niemand erschienen ist. In 
dieser AG sollen eine Reihe von Punkten, die nun genannt werden, besprochen werden.

Herr Feder stellt folgenden Antrag:

Die Gemeinde möge prüfen, ob die Beleuchtung im Haus der Vereine 2024 auf LED umge-
stellt werden kann.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Damit ist der Antrag angenommen.

 

AG Spielplätze:

Herr Klusmann berichtet, dass das Multifunktionsspielgerät auf dem Spielplatz vor dem Elm 
aufgebaut und einsatzbereit ist.

 

AG Verkehr

Herr Hettwer teilt das Ergebnis (liegt allen Ortsratsmitgliedern vor) einer Befragung der An-
wohner der Ohestraße mit. 17 von 20 Einwohnern haben geantwortet.

Die Aufpflasterung in der Ohestraße wird mehrheitlich von den Bewohnern begrüßt wird.

Bemängelt wird, dass mehrere Verkehrsteilnehmer die Bodenwellen über den Parkstreifen 
umfahren.

Als Abhilfe bieten sich Bäume oder Blumenkästen auf dem Parkstreifen in Höhe der Boden-
wellen an.

Die Elmstraße, die Wasserfurche und ggf. die Schulstraße sollten auch Bodenwellen zur 
Verkehrsberuhigung erhalten. Die AG wird gebeten, zur nächsten Sitzung entsprechende 
Anträge zu erarbeiten.

Herr Hettwer stellt die Ideen der AG zur Schulstraße vor. Bezüglich des Halteverbotes soll er 
Rücksprache mit dem Schulleiter halten.

Für die AG stellt Herr Hettwer den Antrag:



Seite: 7/11

Die Schulstraße wird zu einer Spielstraße umgestaltet. Im Bereich der Bushaltestelle sollte 
dann ein Halteverbot auf der Nordseite der Schulstraße eingerichtet werden. Die Schulstraße 
wird Spielstraße und Parkbuchten werden extra ausgewiesen. Die nördliche Seite, gegen-
über der Bushaltestelle, wird für die Schulzeit (7-16 Uhr) ein Halteverbot erhalten. Der Be-
schluss ist über die Gemeindeverwaltung an die Straßenbehörde des Landkreises weiter zu 
leiten und im Rahmen der Verkehrsschau zu behandeln.

Abstimmungsergebnis: 6 Ja Stimmen,    1 Enthaltung

Damit ist der Antrag angenommen.

 

AG Generationssiedlungskonzept Lehmkuhlenbreite

Diese AG wird sich mit dem Vorschlag einer Ansiedlung eines Lebensmittelmarktes im Bau-
gebiet „Lehmkuhlenbreite“ beschäftigen.

Zu TOP  9 Haushaltsplanung 2023

Der OBM stellt eine Übersicht zum Haushalt 2023 vor, die zur Kenntnis genommen wird. Da-
nach sind Kosten in Höhe von 2.045 € zweckgebunden. In den nächsten Jahren stehen dem 
Ortsrat 2.600 € jährlich zur Verfügung.

Beschlussvorschlag: 

Die Stromkosten, die bei den von der ARGE „Vereine“ durchgeführten Veranstaltungen (z.B. 
Weihnachtsmarkt, Maibaum- und Mittsommerfest) werden nicht mehr vom Ortsrat übernom-
men und sind von der ARGE zu tragen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig
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Zu TOP  10 Bürgerhaushalt 
1. Sitzbank am Pumpenberg (Antrag Herr Dr. Krause-Hotopp)
2. Bodenbelag im Haus der Vereine (Antrag Herr Feder)
3. Landradl (Antrag Verkehrs-AG)
4. Rückbau des Parkplatzes am Spielplatz (Antrag AG Mehrgenerationen-
platz)

Im Bürgerhaushalt stehen nach Angabe des OBM noch 11.531,60.-- € zur Verfügung

AG Spielplätze:

Herr Klusmann regt an, dass auf dem Mehrgenerationenplatz durch den Rückbau des 
Parkplatzes folgendes wetterfest aufgestellt werden sollte: Liegebänke, eine Tischtennis- 
platte, ein Fußballkicker und eine überdachte Sitzgruppe.

Zuschüsse sollen eingeworben werden, der Ortsrat muss aber auch Leistungen erbringen.

Frau Köhler und Herr Marsel regen an, dass die Anwohner in die Planungen einbezogen 
werden sollten.

Herr Feder meint, dass eine Tischtennisplatte „im Freien“ ohne Windschutz nicht sinnvoll ist. 
Ein Plan mit einer Übersicht über die Standorte der neu geplanten Einrichtungen sei wün-
schenswert und soll den Betroffenen als Planung vorgestellt werden.

Der Ortsrat beschließt einstimmig:

Für die Erweiterung des Mehrgenerationenplatzes werden 3.500 € aus dem Bürgerhaushalt 
zur Verfügung zu stellen. Allen Betroffenen (Einwohnern der Schulstraße, TSV, Schule, Feu-
erwehr, Gemeinde) werden die Planungen in einer öffentlichen Veranstaltung vor dem end-
gültigen Beschluss vorgestellt.

Sitzbank im Bereich des Pumpenberges

OBM Dr. Krause-Hotopp beantragt, eine Bank im Bereich des Pumpenberges an der Elm-
straße aufzustellen. Hierfür werden vom OR 829,43 € in den Haushalt eingestellt Die Bank 
wird in Eigenleitung aufstellt

Abstimmungsergebnis:  Einstimmig

Damit ist der Antrag angenommen.

 

Fußboden im Besprechungsraum HdV
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Herr Feder stellt den Antrag, der Fußboden im Besprechungsraum des HdV zu erneuern.

Abstimmungsergebnis::  2 Ja Stimmen, 3 Nein Stimmen, 2 Enthaltung

Damit ist der Antrag abgelehnt.

 

Landradl

Der OBM unterbricht die Sitzung und erteilt Herrn Dr. Rüdiger Brand das Wort

Dr. Brand stellt das Projekt „Landradl“ vor: Hier werden in Gemeinden am Elmrand (bisher in 
Evessen, Lucklum und Veltheim) Pedelecs zum Verleih angeboten. Benötigt werden hierfür 
2 bis 3 Räder, ein Unterstand mit Wetterschutz, Strom und WLAN/Mobilfunkanschluss und 
freiwillige Helfer zur Betreuung der Räder. Jetzt sollen weitere Räder in Destedt, Schandelah 
und ggf. Hordorf aufgestellt werden. Die Kosten für den Unterstand nebst Stromanschluss 
betragen ca. 2.000 €.
Nach Diskussion beschließt der Ortsrat:

 grundsätzlich wird eine Beteiligung am „Landradl“ Programm befürwortet,
 über die Gemeinde ist zu prüfen, ob das Konzept in der gesamten Gemeinde um-

gesetzt werden kann,
 Standorte für den Unterstand wären die Schule, die Turnhalle oder das HdV, dies 

ist von der Gemeinde zu prüfen,
 der Betrag in Höhe von 2000 € wird ggf. bereitgestellt
 eine endgültige Entscheidung wird nach Abschluss der Planungen getroffen.

 

Abstimmungsergebnis:: Einstimmig

Damit ist der Antrag angenommen.

Zu TOP  11 Vorhaben des TSV: Carport und Garage auf dem Bolzplatz

Entfällt – siehe TOP 1.
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Zu TOP  12 Antrag der SPD-Fraktion auf Beschilderung an den Ortsschildern "Freiwil-
lig 30 Zone"

Der Antrag der SPD-Fraktion auf Beschilderung an den Ortschildern: „Freiwillig 30 Zone“ 
wird eingebracht. Von unterschiedlichen Rednern wird bemängelt, dass keine Kosten ge-
nannt werden, dass nicht klar ist, um welche Schilder es sich handelt und dass es zu Miss-
verständnissen in der 30km Verbotszone kommen könnte.

Beschlussvorschlag:

Herr Klusmann beantragt, zur weiteren Behandlung und Kostenermittlung den Antrag an die 
Verkehrs-AG zu überweisen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Damit ist der Antrag angenommen.

Zu TOP  13 Einwohnerfragestunde

Eine Zuschauerin fragt, ob „Das digitale Dorf“ nicht auch in Destedt eingeführt werden kann.

Sie wird das Verfahren in einer der nächsten OR Sitzungen vorstellen.

 

Nachtrag:

Neue Termine für die Ortsratssitzungen

Neuer Termin für eine außerordentliche Sitzung des Ortsrates wegen des Baugebietes 
„Lehmkuhlenbreite“ ist der 24. April 2023 um 19 Uhr im HdV

Terminverschiebungen von Ortsratssitzungen:
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Statt am 25. Mai findet die Sitzung am 1. Juni um 19 Uhr in der Schule statt.

Statt am 21. August findet die Sitzung am 31. August um 19 Uhr in der Schule statt.

Herr Dr. Krause-Hotopp Herr Pogan
Ortsbürgermeister/in Protokollführung
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